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Статья посвящена имперской политике по интеграции инородческих окраин в правовое про-
странство Российского государства на примере собрания калмыцкой знати, состоявшегося в 1822 г. 
в с. Зензели Астраханской губернии. На основе документальных источников, выявленных в фондах 
Национального архива Республики Калмыкия, был проведен анализ процесса подготовки и про-
ведения съезда калмыцкой знати и духовенства, стремившихся сохранить привилегии, дарованные 
императорскими особами ранее. Микроисторическое исследование позволило детально рассмо-
треть мероприятия, предлагаемые местными чиновниками по реформированию судебной систе-
мы в Калмыкии, послужившие своего рода законотворческой инициативой. Отличительной осо-
бенностью имперской политики в сфере судоустройства и судопроизводства в отношении кочевых 
инородцев являлся ее дуализм: с одной стороны, стремление к ликвидации самостоятельности су-
дебных органов, с другой — санкционирование норм обычного права и сохранение национальных 
институтов. Попытка представителей привилегированных слоев калмыцкого народа сохранить са-
мостоятельность в сфере судоустройства и судопроизводства не удалась. В заключение автор при-
ходит к выводу о том, что судоустройство и судопроизводство инородцев, основанное на нормах 
обычного права, не соответствовало устремлениям центральных властей, направленных на унифи-
кацию правовой системы.
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The article is devoted to the imperial policy of integrating non-Russian suburbs into the legal 
space of the Russian state on the example of the Kalmyk nobility meeting held in 1822 in p. Zenzeli of 
the Astrakhan province. On the basis of documentary sources identified in the funds of the National 
Archive of the Republic of Kalmykia, an analysis was made of the process of preparation and holding 
of the congress of Kalmyk nobility and clergy, who sought to preserve the privileges granted by the 
imperial persons earlier. The microhistorical study allowed to review in detail the measures proposed by 
local officials to reform the judicial system in Kalmykia, which served as a kind of legislative initiative. 
A distinctive feature of the imperial policy in the field of judicial organization and legal proceedings in 
relation to nomadic aliens was its dualism: on the one hand, the desire to eliminate the independence 
of the judiciary, on the other — the sanctioning of customary law and the preservation of national 
institutions. An attempt by representatives of the privileged strata of the Kalmyk people to preserve their 
independence in the sphere of the judicial system and legal proceedings failed. In conclusion, the author 
concludes that the judicial system and legal proceedings of foreigners, based on customary law norms, 
did not correspond to the aspirations of the central authorities aimed at unifying the legal system.
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